

EL TIEMPO

DIARIO POLITICO

Organo del partido conservador de los distritos de Tortosa y Roquetas

FRANQUEO CONCERTADO

Año VII—Núm. 1.127

Redacción
PASAJE FRANQUET

TORTOSA: Lunes 1 de Septiembre de 1913

Administración
IMPRESA ACCION SOCIAL
Tercera época

EL PARO DE BARCELONA

Las consecuencias

No más Intervencionismo

Virtualmente ha terminado la huelga del arte fabril en Barcelona. Lo que se presentó con gravísimos caracteres se disuelve en una indiferencia glacial, sin resultancias peligrosas. ¿Por qué? Porque las huelgas no pueden subsistir sin el concurso de la opinión, y ésta les ha vuelto la espalda a los profesionales de la intransigencia. Nada podría justificar la continuación del paro desde que se ofreció a los obreros la fórmula de concordia planeada por el Gobierno. Nada, sino el afán de vagancia, de escándalo, y de ahí que la huelga concluya entre bostezos de hastío, y lo que es más triste, de hambre.

¿Qué han conseguido los infelices que siguieron rebañegamente a sus «meneurs» en esta última etapa del paro? Lo mismo que hubieron logrado hace una semana: lo que se consignó en la fórmula del Gobierno. No les vino en ganas aceptarla cuando se les propuso; se desataron en injurias contra ella y sus autores; y ahora, después de algunos días de privaciones y sufrimientos, luego de inferirle a la producción cuantiosos daños que aceptaría que rechazaron, acogiendo a lo que se les antojaba inadmisibles. ¿Comprenderán ahora los peligros de la intransigencia a ultranza y de la sumisión borreguil a quienes, incitándoles a la rebeldía sistemática, les acarrearán daños sin cuento? Sin necesidad —cual lo reconocen acogiendo a la fórmula— han prolongado varios días el trastorno de la huelga; y, ¿cómo se resarcirán de esa pérdida de jornales? ¿Prendiendo, según la curiosa costumbre implantada, que los patronos se los abonen?

Por insistir en una intransigencia, provechosa no más a los vagos habituales, los huelguistas han necesitado incluso mendigar por las calles. ¿Es que no era entonces la fórmula lo mismo que es actualmente? ¿Acaso no se expuso en la Asamblea obrera, por parte de los delegados ajenos a Barcelona, la inútil esterilidad de persistir en una actitud injustificada y absurda? Pero—y siempre lo mismo—la muchedumbre, sorda a la razón, se guía por las estultas alharacas de los agitadores, y así se infiere hondo daño en sus intereses y conveniencias, pone de resalto su ineducación para las luchas sociales, y tira a matar la gallina de los huevos de oro, a impulsos de hirviente egoísmo.

Mas ahora, cuando el hambre da a los huelguistas los consejos que antes debió inspirarles la razón, surge una complicación importantísima. Gran número de patronos, hartos de imposiciones, pérdidas y quebraderos de cabeza, se resisten a abrir las fábricas. Y si antes les parecía a los obreros deficiente la fórmula oficial, ahora se les antoja excesiva a los patronos. Hé aquí los riesgos que presenta el intervencionismo oficial, y de los cuales habíamos hecho poco.

Ayer desairaron los trabajadores al Gobierno; hoy, se revuelven contra él los patronos. ¿Qué necesidad existe de que los gobernantes hayan de exponerse a tales peripecias? Nada de intervencionismo para lo venidero,

mientras las dos partes en lucha no soliciten el arbitraje oficial, sometiéndose previamente al laudo. Sólo así, sustrayéndose a las impulsiones de un buen deseo que dicta fórmulas y lleva a templar gaitas, que se desentendían casi instantáneamente, conservará íntegra su autoridad el Estado. ¿Qué necesidad tiene, ya que su misión se circunscribe al mantenimiento del orden, de que tirios y troyanos jueguen con él al volante?

Justo reconocimiento

Refiriéndose al estado de la sanidad pública y a la necesidad de hacer una enérgica campaña en este sentido, pregunta el Sr. García Martín en *El Radical*:

«¿Es que los liberales pueden tolerar que se repita que el único ministro que ha hecho algo en este sentido es el Sr. La Cierva?»

Tan profunda y tan benéfica huella de su paso por el ministerio de la Gobernación dejó el Sr. La Cierva, que ya se está viendo como a diario pueden recogerse preciosos reconocimientos que arranca la justicia a sus más encarnizados enemigos y constituyen una serie de merecidos elogios

Vida de Sociedad

El pasado domingo contrajeron matrimonio en Barcelona el simpático joven hijo del arrabal de Jesús D. Ramón Verge y la hermosa señorita D.ª María de la Cinta Armengo, hija también de una familia tortosina que hace tiempo reside en Barcelona. Apadrinaron a los recién casados por parte de la novia el conocido farmacéutico hijo de la villa de Ulldecona D. Juan Bó Raga y su distinguida señora, y por parte del novio nuestro distinguido amigo el reputado profesor de idiomas Mr. Pierre Rol y su simpática señora D.ª Josefina Canalda, hermana y cuñado respectivos de nuestro querido amigo el inteligente escultor D. Pio Canalda.

Celebrado el casamiento en la iglesia de Belén, los padrinos y demás invitados fueron obsequiados con un espléndido lunch en casa de la novia, saliendo luego los novios para Montserrat, en donde pasaron los primeros días de su nuevo estado.

Deseamos a la gentil pareja una eterna luna de miel.

—Ha regresado a Cherta la distinguida esposa de nuestro querido amigo el acaudalado propietario D. Juan Peipó, en compañía de su bella y elegante hija señorita Carmen.

—Ha regresado a Amposta nuestro buen amigo D. José Margalef Vidal de Agustín, conocido propietario y primer teniente de alcalde de aquel Ayuntamiento.

—Después de haber predicado eloquentemente en las fiestas de Alfara, cuyos sermones le fueron encomendados, ha regresado a esta ciudad nuestro querido amigo e ilustrado compañero en la prensa Rdo. D. Antonio Bonet.

—Hemos tenido el gusto de saludar en esta ciudad a nuestro apreciado amigo D. Juan Bta. Gomban, ilustra-

do médico de la vecina ciudad de Amposta.

—Ayer se encontraba en esta ciudad nuestro particular amigo D. Gabriel Tomás Segura, conocido propietario de Masdenvergo.

—Ha llegado de Barcelona para pasar unos días al lado de su apreciable familia el simpático joven D. Fernando Vergés, hijo de nuestro querido amigo e ilustrado compañero en la prensa local D. José.

Sea bien venido.

—Ha regresado de Barcelona nuestro distinguido amigo el ilustrado farmacéutico D. Pablo Cadalda, después de haber presenciado los brillantes triunfos líricos en el Tivoli, de su hijo el eminente tenor D. Luis.

—Ha sido designado para llevar el pendón principal en la procesión de la Virgen de la Cinta nuestro querido amigo particular D. Antonio de Wernetz y Piñol, presidente del Circulo Tradicionalista de esta ciudad.

NOTICIAS

Como prueba de que ya no se tiene el propósito de que regresen las dos compañías del regimiento de Luchana que con motivo de las huelgas fueron a Tarragona y que a lo que se Tortosa, es que ayer se recibió en cuarteles orden de enviar a Tarragona toda la documentación de aquellas fuerzas y hoy se habrá remitido.

La mayoría de propietarios de avellanares ha comenzado la recolección de la actual cosecha, que resulta escasísima y de inferior calidad, por efecto de la sequía que tanto ha perjudicado a los intereses agrícolas de esta región.

Ayer tarde, con motivo de los corcos que se celebraron en el barrio de Remolinos, se promovió un altercado entre dos payeses, viniendo a las manos y siendo detenidos en la inspección de policía.

Las fiestas de la barriada de Remolinos se celebran con tanta brillantez como alimación, habiendo dado principio el sábado con la salida de una lucidísima carroza alegórica con una pittoresca comitiva, que fué elogiada por el gusto y la originalidad.

Tomás HOMEDES

Médico Homeópata
Ex-médico numerario
de los Hospitales homeópatas de Barcelona
Consulta de 10 a 12 y de 6 a 7
Merced, 5 principal.

Están de enhorabuena las discípulas de la que fué antigua y acreditada profesora de piano D.ª Concepción Rovira, que de nuevo viene a establecerse en esta ciudad en la calle del Obispo Aznar, número 15, donde han quedado de nuevo abiertas las clases de solfeo y piano. No dudamos se verán favorecidas por gran número de alumnas.

Organizada por las muchachas del patio de la Alhambra, anoche se celebró una serenata con baile, en la que

hubo alumbrado eléctrico, tocando la laureada banda «Santa Cecilia» escogidas piezas de su excelente repertorio.

Esta mañana se ha celebrado una misa de comunión en la capilla del Sagrario, dicha por el muy ilustre Sr. Canónigo D. José M.ª Beltrán.

Ha resultado un fiesta amena y simpática.

El alcalde de Barcelona ha pedido al Ministerio de Guerra que le comunique los resultados obtenidos en la aplicación del suero antífico en el ejército. En el caso de que el resultado haya sido satisfactorio, se aplicará en aquella ciudad, donde el tifus ha adquirido un carácter endémico.

El último número de la popular revista ilustrada *La Actualidad* publica interesantes grabados de las lucidas fiestas celebradas recientemente en Amposta, como el acto de colocar la primera piedra de la barriada de casas baratas y el de la fiesta del pez, números tan cultos y tan solemnes.

J. Ballester

Médico-oculista
de los hospitales de la Princesa y general de Madrid
CONSULTA DE 10 A 1 LA CENIA

Se han cursado al ministro de la Gobernación varios telegramas de protesta por haber multado el alcalde de Villafranca del Panadés a un industrial a causa de haber editado en catalán unos programas de la fiesta mayor.

Los regionalistas se proponen llevar a cabo una enérgica campaña contra dicho alcalde, tomando parte en ella los representantes en Cortes del partido.

Por el ministro de Instrucción pública se ha dispuesto que se remitan a consulta del ministro de Hacienda los expedientes de concesión de subvenciones a los Ayuntamientos de Vimboldi, Masdenvergo y Vallmoll, en concepto de auxilio, para la construcción de edificios con destino a escuelas nacionales de primera enseñanza.

Profesora de solfeo y piano

D.ª Concepción Rovira ha abierto de nuevo sus clases en el piso tercero de la casa núm. 15 de la calle del Obispo Aznar (antes Plaza Nueva).

La invasión de los olivares leridanos por la mosca olearia, afortunadamente no es tan grave como se ha venido diciendo. En muchos sitios se espera obtener una cosecha mediana.

Reina gran entusiasmo y animación entre los aficionados que forman parte del cuadro cómico-dramático catalán que se ha organizado en el vecino pueblo de Cherta.

Piensen debutar el próximo mes en un local que con mucho gusto y esplendidez están decorando expreso para teatro.

Un entusiasta aplauso a los jóvenes chertenses por lo provechosamente y

bien que piensan distraer las horas de ocio.

Un conocido industrial de esta ciudad tiene el propósito de establecer durante la próxima primavera, ya que la actual temporada está muy adelantada, un servicio de barquillas en el lago del Parque para que sirva de aliciente a la gente menuda, que al mismo tiempo que se divierte fortalecerá sus miembros ejercitándose en bogar.

Esta mañana, a las siete, han pasado revista de comisario en esta plaza las fuerzas del segundo batallón del Regimiento infantería de Luchana, Caja de Recluta de Tortosa n.º 73, batallón de segunda reserva y militares en activo.

Enrique Roig Chavarría

Procurador Causídico

ha trasladado su despacho al 2.º piso de la casa n.º 1 de la calle de Cambios (propiedad del Sr. Rosés).

Las clases de primera enseñanza del Colegio de San Luis Gonzaga se abrirán el 9 del corriente por su ilustrado profesor D. José Duart Andreu.

No hay más que ver la carretera de Amposta a Vinallop para comprender que la Diputación provincial tiene completamente olvidados los caminos de esta comarca, como si tuviese intenciones de convertirlos en una especie de pequeño Rif.

¿Cuándo se piensa arreglar aquella carretera? ¿Cuándo ya no haya remedio.

Para aparatos, luz eléctrica,

La casa Vda. de Francisco Esperanzil
Gran variedad de modelos.
Aparatos de cuatro luces, de comedor y de salón, desde 10 pesetas.
Se hacen instalaciones eléctricas

Nos extraña sobremanera que habiéndose recibido todo el material y efectuándose la instalación de la nueva estación telegráfica de Amposta, aún no se haya inaugurado el servicio.

¿A cuándo se espera?
Confiamos en que para la recolección general del arroz, en que más útiles pueden ser sus servicios, se inaugure aquella Central.

Esta mañana han salido de excursión cinegética numerosos individuos del Sindicato de Cazadores, que quieren inaugurar brillantemente la temporada.

El día 15 del actual abrirá sus clases la acreditada Academia de corte dirigida por la ilustrada señorita Nieves Fabregat, y en la que las señoritas hallarán una enseñanza tan sólida como completa para la confección de vestidos, por su nuevo sistema que con real privilegio usa la Academia de la Purísima Concepción de Barcelona.

Practicante se necesita en la Farmacia de don Juan Gamundi. Moncada, 5. Tortosa.

TARJETAS POSTALES

Inmenso y variado surtido en la Librería y Papelería de

FRANCISCO BIARNES

Ciudad y Pasaje Franquet

TORTOSA

HOTEL BARCELONESA

JOSÉ GARCÍA

Establecimiento del primer orden, situado en el sitio más céntrico de esta ciudad.

Habitaciones espaciales y ventiladas, luz eléctrica. Servicio especial en cubiertos y a la carta. Especialidad en banquetes.

Cártajes del Hotel a la llegada de todos los trenes.

Calle del Carbó, núm. 2 - Tortosa

Teléfono. 48.

Disponible

MADRES

LA

DENTICINA ANTONIO OLIVERES

Es la salvación y desarrollo de los Niños, les facilita el bibeo (Baba), brotan fuertes dentaduras, extingue la diarrea y los vómitos, le evita los empaches y las indigestiones, mata las lombrices (Cucos) aparte de que los robustece y fortifica de día en día.

De venta en todas las Farmacias y Droguerías

Depósitos exclusivos para la venta al por mayor: Perez, Martín y C.ª, Alcalá, 7, Madrid. - Factoría en Barcelona: Notariado, 3 y 5.

Exigid por marca el NIÑO

Disponible

TIP "A SOCIAL CATOLICA" ACBIARNES

EL BRUCH

ASOCIACION MUTUA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA

Domicilio social: Concepción, 14, 1.º **REUS**

Fin de la asociación

La asociación EL BRUCH permite crear o constituir un dote para los hijos, una herencia para la familia, y en particular un capital para uno de los dos que se quedan en la vejez, en que la soledad de La Unión hace la fuerza. Todos para uno. Uno para todos.

Pólizas pagadas hasta la fecha 14, las cuales pagaron desde su ingreso los asociados, **314'90 pesetas**, y percibieron sus herederos, de EL BRUCH, **6.722'00 pesetas**.

Cuotas aseguradas: **1.542 pesetas**; forman un capital inerito de **1.542'000 pesetas**.

Representante en esta plaza y Delegado general del Distrito de Tortosa:

D. MANUEL BERENQUER, calle Obispo Aznar, n.º 3, Platería.

Cobrador: **J. Páfila**

(Anuncio aprobado por la Comisaría General de Seguros).

Almacén para alquilar en Ferrerías

ANTIGUO GARAGE DE AUTOMOVILES

Bazón en esta imprenta

ESCUELA MILITAR Reina Victoria

A los mozos del reemplazo de 1914

Con objeto de que puedan acogerse a los beneficios de la reducción de tiempo de servicio en filas y demás ventajas que concede la nueva ley de reclutamiento, es indispensable que antes del sorteo (tercer domingo de Febrero) posean el certificado de instrucción, que deberán acompañar a la carta de pago, para que les sea admitido el depósito de la cantidad.

A este fin, la Academia REINA-VICTORIA, única que está facultada en esta ciudad para la expedición de dichos certificados, abre una nueva matrícula para el curso que empezará el día 1.º del próximo mes de Septiembre.

Para más informes y matrículas dirigirse a dicha Academia, calle de Gil de Federich (antes Ancha), n.º 6, de 12 a 13 los días laborables de 11 a 13 los festivos.

Laureado por a Universidad de Valencia. Premio extraordinario de S. M. el Rey. Cirujía general. Enfermedades de mujeres-PARTOS. HORAS DE CONSULTA: de 11 A 1 Y DE 3 A 5, Ferrerías. Encima del Café de la Vinda

TORTOSA

Gabinete Oftálmico

del Doctor OLIVERES OCULISTA

De los Hospitales y Escuelas de París

CONSULTA DE 10 A 1 OPERACIONES DE 3 A 5

Calle Rosa, 3

VIÑAS Y PARASITOS!

“CREZOL”

(Registrado)

El más eficaz contra todas las enfermedades de las viñas, único destructor del Milelimum, Polilla, Rot-Gras, Sarna, Ver el, Millerand, Philoxera vastatrix, Oidium y demás parásitos.

Empleando el “Crezol”, no hay necesidad de disoluciones de sulfatos!! El más enérgico desinfectante, insecticida y microbicida, completamente soluble en agua.

Infalible para desinfección general en épocas de epidemias, enfermedades infecciosas, etc. Combate eficazmente todas las enfermedades del ganado, como son: Mal de pezuña, glosopeda, Disenterias, etc.

Indispensable para prevenir y curar las peligrosas enfermedades de las aves de por.

El producto “Crezol” ha sido reconocido por eminencias médicas y veterinarias, recomendando todas ellas en favor de tan selecto preparado.

El producto “Crezol” ha obtenido la más alta recompensa en la última Exposición Internacional de Higiene de Londres, París y Amberes.

Letas de 1 kilo. Ptas 2 5 kilos 9'50

Observación: Para 100 litros de agua, 1 kilo de “Crezol” Depósito general: GRAN FARMACIA DE LA CRUZ, Escudillers, 75, Barcelona. Para los encargos a los recaderos y por correo

por la Real Academia debe pedirse Hipofosfitos Salud de los Sres. Ollment y Compañía.

Gran taller de Sastrería

DE Enrique Castellá

Bonito surtido en géneros de todas clases a precios económicos.

Elegancia en el corte y confección por el sistema más moderno.

Especialidad en prendas de etiqueta Benasque, 1, y Moncada, 22 bis TORTOSA

ELIXIR CALLOL Rápido en las convalecencias.

Fonda y Café de Europa

Se ha encargado de tan acreditado establecimiento D. Ramón Llisterri, el cual ha introducido varias reformas que le ponen a la altura digna de su numerosa clientela.

Hospedaje a 4 pesetas Cubiertos a 2

Restaurant a la carta abierto toda la noche

¡Ojo! a 5 céntimos

Piedras para encendedores de la mejor marca garantida.

Docena a 0 50 ptas. Ciento a 4 00 Relojería de Ramón Pernot

Rosa, 12—TORTOSA

¡No más enfermos!

Se combaten todas las enfermedades con el uso de las Pastillas del Dr. Flim, pues éstas restablecen el equilibrio fisiológico del ser humano. Pídanse en farmacias y droguerías.

Depositarlo en esta ciudad: D. Carlos Isuar, Farmacéutico, Plaza Santa Ana.

Pídanse Tal Vichy-Etat, para bebidas, Comprimidos Vichy-Etat, efervescentes, y Pastillas Vichy-Etat, en sus envases de origen. Rehúcese toda imitación.

Hotel Central Restaurant del Jardín

DE José Bta. Martínez

Plaza del Pino entrada por la Plaza del Beato Orió Barcelona

Situada en un punto muy céntrico, cerca de la Rambla, del Gran Teatro del Liceo y Despachos Centrales de Ferro-carriles, cuenta con grandes comedores, salones para banquetes, bonitas y espaciosas habitaciones decentemente amuebladas para familias, timbres eléctricos en todos los departamentos, además de su gran Cocina española y francesa.

Notablemente reformado este Gran Establecimiento, en atención al crecido favor que le viene dispensando el público en general, reúne todas las comodidades propias de los Hoteles de primera categoría, conforme le viene acreditando su numerosa clientela tanto forastera, como residente en la capital, que asiduamente le favorece.

Hospedajes desde 5 pesetas diarias. Servicio a la carta y por cubiertos, a precios reducidos.

TINTORERÍA

DE Tomás Besalduch

En este establecimiento, montado con todos los adelantos conocidos en España y extranjero, se tinte directamente a frío en la mayor parte de colores, sin perjudicar la ropa. Lavados, ap. estos

Especialidad en lavado a seco Lutos a las 24 horas

Servicio telegráfico y telefónico de EL TIEMPO

Choque de automóviles

Bruselas.—Dos automóviles han chocado en la carretera de Ostende a Blankenberghe. En uno iba Janin, propietario de Dumkerque, su mujer y su hija, y en el otro dos jóvenes cuyo nombre se ignora. Janin ha muerto en el acto y su mujer y su hija están heridas de gravedad.

Querrela de cazadores

París.—Comunican de Oynax que mientras se querrelaban esta noche, en la calle, unos jóvenes cazadores, ha sonado un disparo que ha herido gravemente a los esposos Piavoux, que en aquel momento cerraban su tienda. Se ha abierto una investigación.

Méjico y los Estados Unidos

Washington.—Antes de su salida para New Hampshire, donde ha de dar una serie de conferencias, Bryan ha recibido un despacho de Lind, tranquilizándose respecto a la situación de Méjico.

Se asegura que si el presidente Wilson abrigó temores respecto a la seguridad de los norteamericanos que residen en Méjico, fué con motivo de las dificultades económicas en que podía hallarse el Gobierno del general Huerta y también por el descontento que podía reinar en el ejército.

Desgracia

Melilla.—Un camión-automóvil del servicio de intendencia se dirigía a la parte alta de la plaza, y al ir a subirse el ayudante del chauffer, José Aguilar, perdió los pies, cayendo bajo las ruedas. Ingresó en el hospital.

Un combate

Constantinopla.—Un telegrama de Andrinópolis informa que la población del Dalmudjida, después de un

violento combate, ha obligado a retirarse a un destacamento búlgaro, que intentaba ocupar la ciudad.

Fuerzas preparadas

Como, según referencias oficiales, pronto entrará en un período de actividad la campaña de Africa, dícese que están preparados para marchar a Africa ocho batallones de infantería de a 800 plazas cada uno.

Entre guerrilleros

Constantinopla.—Continúan los encuentros entre partidas búlgaras y turcas en las comarcas de Kirdjali y Dari Dere.

Se asegura que en el encuentro de anteayer los búlgaros perdieron 160 hombres; los turcos tuvieron numerosos heridos, pero ningún muerto. La población de Gumuldjna se opondrá enérgicamente a la ocupación búlgara.

Muerte de un presidiario

Burdeos.—Ha muerto en presidio el asesino Branchery que en complicidad con su mujer asesinó en Febrero de 1907 a un agente de seguros. Había sido condenado a muerte y la pena le fué conmutada por la de cadena perpetua.

Tempestades

Rennes.—Violentas tempestades han causado grandes perjuicios en los campos.

Un rayo ha destruido parte de la casa de Correos de Dinan.

Cazador agresivo

Charlieu.—Los gendarmes Bougnat y Legrand, de la brigada de Charlieu, perseguían hoy a un cazador, cuando éste, que procuraba evadirse, se ha vuelto contra ellos haciendo dos disparos y matando al gendarme Legrand.

Al saber el cazador que el gendarme había muerto, se ha presentado al cabo del lugar declarándose autor del asesinato.

El cazador, que se llama Ruffin, y tiene 34 años, ha sido detenido.

Conferencia a las 5'30

BARCELONA

Estado de la huelga

El estado de la huelga continúa, poco más o menos, como en los días anteriores, si bien se dibuja en el horizonte un rayo de esperanza de próximo arreglo.

En el Gobierno civil se ha facilitado una nota oficial sobre la situación de la huelga en la capital y en las poblaciones de esta provincia.

Se ha reanudado el trabajo en buen número de fábricas, llegando ya a 235 las que al presente están abiertas.

Los obreros que han vuelto al trabajo suman un total de 19.803.

Quedan todavía en huelga 7.078 obreros.

Están cerradas todavía 43 fábricas.

En Villanueva y Geltrú, Tarrasa, Sabadell e Igualada se trabaja ya como de ordinario, sin que quede la menor huella de la pasada agitación huelguista.

De dichas poblaciones se han ordenado ya que sean retiradas las fuerzas extraordinarias que se enviaron para procurar el mantenimiento del orden.

En el vecino pueblo de Calella los patronos y obreros no han llegado aún al acuerdo deseado, pero se espera que durante toda la presente semana quedará del todo resuelto el conflicto.

MADRID

Llegada de Luque

En el tren expreso de últimas horas de esta mañana ha llegado el general Luque, quien al punto ha celebrado una larga conferencia telefónica con el Conde de Romanones, en la que le ha comunicado que, durante las veinticuatro últimas horas no ha ocurrido novedad en Marruecos.

Le ha participado también que en el Consejo de esta tarde se tratará de cutar expedientes de indultos que comprenden a ocho condenados a la última pena.

Todos las referidas causas proceden de la jurisdicción ordinaria y se ha tratado ya de ellas en otros Consejos, sin que hasta ahora hayan encontrado benévola acogida.

La causa del regicidio

La sentencia definitiva contra Sancho Alegre se dictará próximamente, pues solo falta la última revisión del fiscal.

Noticias de la guerra

El general García Menacho cablegrafía desde Ceuta que en la madrugada de hoy ha habido un ligero tiroteo lejano.

Han resultado: herido gravemente el sargento Fernando Durán, y herido leve el soldado Francisco Maldonado.

Campaña de Silvestre

Cablegrafía el general Fernández Silvestre que en Puerta Colorada ha efectuado un detenido reconocimiento a fin de instalar en dicho punto un depósito de víveres y municiones, en el cual dejará de guarnición dos pelotones de infantería.

El intento de dicho general es cer-

ciorarse del estado de los rebeldes y proceder a un reconocimiento definitivo ayudado por el cañonero «Laya».

Parece que el primer aduar que será cañoneado es el de Magradal.

Bandolerismo

El general Jordana comunica desde Melilla que una partida de bandoleros ha entrado a saqueo en un poblado de moros amigos de España.

Después de empeñada refriega han obligado a los salteadores a poner pies en polvorosa, dejando tendido en el campo herido gravemente a uno de ellos.

Lo que dice «A B C»

En su editorial de hoy se ocupa «A. B. C.» del expediente del voluntariado, censurando al Gobierno, al cual dice no favorecer nada dicho proyecto.

Un Goya por una peseta

Un pobre vendedor ambulante de antiguallas ha enagenado esta mañana por una peseta un precioso cuadro de Goya.

Pocas horas después de haberlo vendido vió dicho cuadro en un escaparate de una tienda de antigüedades con un cartelón que decía: «Un Goya, por siete mil peseta».

El pobre hombre ha tenido tal barrinche al considerar el mal negocio que había hecho que, de cólera, se tiraba de los cabellos, gritando como un desesperado.

Los periódicos madrileños excitaban al Gobierno para que adquiriera con destino al museo de pinturas aquella joya artística.

Llegada de Burguete

Procedente de Melilla ha llegado esta mañana el coronel Burguete. Parece que su viaje obedece al deseo que tiene de gestionar su traslado al teatro de operaciones.